

Pressemitteilung vom 4. September 2015

Außenhandel in Bremen weiter im Aufwind

BREMEN – Der bremische Außenhandel hat sich im ersten Halbjahr 2015 weiterhin positiv entwickelt. Im Vergleich zum ersten Halbjahr 2014 stiegen die Importe um 6,3 Prozent auf 6,8 Milliarden Euro und die Exporte um 13,9 Prozent auf knapp 9,1 Milliarden Euro. Die wichtigsten Handelspartner sind die Länder der Europäischen Union. Diese Staaten deckten beim Import 46,7 Prozent (3,2 Milliarden Euro) und bei den Exporten 58,7 Prozent (5,3 Milliarden Euro) des Gesamtvolumens ab.

Aus den europäischen Ländern zusammen wurden Waren im Wert von 4,2 Milliarden Euro (+3,0 Prozent) eingeführt. Das entspricht mehr als 62 Prozent des gesamten Importvolumens. Im Gegensatz zum Handel mit den EU-Ländern sind die Importe aus den anderen europäischen Ländern auf 1 Milliarde Euro (-9,6 Prozent) zurückgegangen.

Mit einem Anteil von 19,3 Prozent (1,3 Milliarden Euro) lag Asien bei den Einfuhren an zweiter Stelle, sie stiegen im Halbjahresvergleich um 4,3 Prozent. An nächster Stelle folgte Amerika mit 15,4 Prozent (1 Milliarde Euro). Hier ergab sich ein Zuwachs von 22,8 Prozent. Die Einfuhren aus Afrika beliefen sich in den ersten sechs Monaten auf knapp 0,2 Milliarden Euro (+8,1 Prozent). Aus Australien/Ozeanien wurden weniger Waren als im Vorjahr eingeführt (33 Millionen Euro bzw. -6,3 Prozent).

Die Ausfuhren in alle europäischen Länder nahmen im ersten Halbjahr um 13,4 Prozent auf 5,9 Milliarden Euro zu. Der Anteil am Gesamtaufkommen steigerte sich damit auf fast 65 Prozent. Auch bei den Exporten in die anderen Kontinente ergaben sich steigende Volumina. Der größte Anstieg ergab sich bei den afrikanischen Staaten (+20,7 Prozent), allerdings auf geringem Niveau, mit 140 Millionen Euro beträgt der Anteil am Gesamtvolumen nur 1,5 Prozent. In den asiatischen Raum wurden Waren für mehr als 1,1 Milliarden Euro ausgeführt (+17,1 Prozent). Damit lag der Anteil vom Gesamtaufkommen bei 12,3 Prozent. Die Ausfuhren nach Amerika haben um 13,5 Prozent auf mehr als 1,8 Milliarden Euro zugenommen. In die Staaten Australiens und Ozeaniens wurden Waren im Wert von 96 Millionen Euro exportiert (+6,7 Prozent).

Weitere Auskünfte erteilt:

Wolfgang Kobbe

Telefon: (0421) 361 2255

E-Mail: wolfgang.kobbe@statistik.bremen.de

Anlage: Tabelle

Tabelle:**Außenhandel des Landes Bremen im 1. Halbjahr 2015 nach Erdteilen**

Erdteil	1. Halbjahr 2015					
	Einfuhren	Ausfuhren	Veränderung 2015 zu 2014		Anteil am Gesamtvolumen	
			Einfuhren	Ausfuhren	Einfuhren	Ausfuhren
Mill. Euro			%			
Europa	4 223	5 891	3,0	13,4	62,4	64,9
darunter EU-Staaten	3 163	5 323	7,2	14,7	46,7	58,7
Afrika	172	140	8,1	20,7	2,5	1,5
Amerika	1 040	1 820	22,8	13,5	15,4	20,1
Asien	1 304	1 112	4,3	17,1	19,3	12,3
Australien und Ozeanien	33	96	-6,3	6,7	0,5	1,1
Zusammen	6 772	9 072	6,3	13,9	100	100

Quelle: Statistisches Landesamt Bremen